Compte-rendu du Conseil d'école du RPI du Haut-Marquisat le 12 janvier 2021

Etaient présents lors de la séance:

Monsieur Dron, Maire de Louerup

Monsieur Duclos, Maire d'Orincles

Monsieur Mascaras, Maire de Layrisse

Madame Verdoux, Maire de Visker

Monsieur Poiroux, Président du Syndicat intercommunal

Mmes Miqueu (Layrisse), Duffau-Artigusse et André (Orincles), repésentantes des parents d'élèves

Mmes Kina, Chanony, et M. Cathelain et Diéval, Professeurs des écoles

Remerciements à la mairie de Loucrup pour avoir accueilli la réunion dans sa salle des fêtes. La séance a pris fin à 19h30 afin de respecter le couvre-feu.

1er point à l'ordre du jour : L'organisation du Conseil d'école

Ce conseil se réunit en conditions normales 3 fois par an. Y sont présents ou représentés les acteurs du fonctionnement des écoles: mairie, enseignant, parents d'élèves, Syndicat inercommunal (gestionnaire des transports et de la cantine), et occasionnellement, l'inspection de l'éducation nationale.

Les principales missions du Conseil d'école sont de voter le Règlement intérieur, de rendre compte du fonctionnement en cours et d'être consulté lors de travaux ou de projets d'activités.

2ème point à l'ordre du jour : Les effectifs des classes

Effectifs de l'année scolaire 2020-2021		TOTAL
Orincles	21 PS 6 MS	27
Visker	4 MS 8 GS 13 CP	25
Louerup	6 CP 7 CE1 8 CE2	21
Layrisse	16 CM1 7 CM2	23
Total	= 96 élèves	

Bilan 2020-2021:

Il y a donc cette année beaucoup d'enfants scolarisés dans le RPI, ce qui montre le dynamisme de nos communes. Les conséquences sont des classes chargées et 2 classes qui travaillent en triple niveaux. Les enseignants se sont organisés mais dans ces conditions, le travail reste compliqué pour

eux, comme pour les élèves.

Or, la hausse démographique se poursuit dans les années à venir.

Prévisions des effectifs pour l'année scolaire 2021-2022		
PS	16	
MS	21	
GS	10	
СР	8	
CE1	19	
CE2	7	
CM1	8	
CM2	16	
Total	= 105 élèves	

N.B: Les enfants entrant en Petite Section doivent avoir 3 ans dans l'année civile de la rentrée. L'accueil des enfants plus jeunes (3 ans durant l'année suivante) en Très Petite Section n'est pas obligatoire et ne sera pas assuré dans le RPI Haut-Marquisat faute de place. Pour information, les enfants de TPS (classe optionnelle) sont au nombre de 7 ce qui monterait à 112 le nombre total d'enfants.

Bilan rentrée 2021 et perspectives:

A la rentée prochaine, il y aura donc 105 élèves à répartir sur 4 classes soit plus de 25 élèves en moyenne par classe. Ce nombre dépasse le seuil académique: le RPI est en droit de demander l'ouverture d'une nouvelle classe pour les 3 ou 4 années de hausse démographiques à venir.

Le Conseil d'école a longuement débattu de cette possibilité.

Les enseignants, les maires et les représentants des parents d'élèves présents sont favorables à la demande d'une ouverture de classe. Ils ont rappelé que les nouvelles lois autorisent un maximum de 24 élèves en CP et CE1.

Le Conseil d'école a regretté l'absence d'un représentant de l'Inspection académique, qui, étant donné la problématique de la rentrée prochaine, aurait pu contribuer aux discussions et faire avancer le débat.

Le Syndicat intercommunal précise que la hausse d'effectifs n'impactera pas le fonctionnement des transports et des cantines.

Les mairies ont soulevé le problème des locaux: où accueillir une nouvelle classe?

Il n'y a pas de local disponible en l'état. Les maires rappellent que leurs moyens financiers actuels sont limités. La mairie d'Orincles a déjà engagé 80 000 euros de travaux dans l'école pour construire une salle de cantine.

Les parents d'élèves se sont exprimés en faveur d'une ouverture de classe afin d'améliorer les conditions d'accueil et de travail des enfants ainsi que leur bien être. Ils comptent organiser un sondage sur cette question auprès de l'ensemble des parents. Grace à une nouvelles classe nous pourrons avoir plus d'espace dans les salles de classe, nous éviterions aux enseignants d'avoir à gérer 3 niveaux simultanément, et la place supplémentaire permettrait d'accueillir les enfants de 2019 en TPS.

Finalement, il a été décidé de faire la demande d'une ouverture de classe. Les maires, les enseignants et les représentants des parents d'élèves se sont engagés à écrire des lettres pour nourrir le dossier d'ouverture. Ce dossier sera envoyé aux institutions concernées d'ici la fin de la semaine n°3.

3ème point à l'ordre du jour: Projets, activités, sorties des écoles

L'équipe pédagogique a tenu tout d'abord à remercier l'Association des parents d'élèves qui malgré les conditions sanitaires a renouvelé la vente de sapins cette année. L'argent récolté permet de financer des activités dans les écoles et profite à tous les enfants.

Chaque enseignant a fait un bilan de la rentrée et de la première période. Tous rappellent que le respect du protocole sanitaire ne permet pas cette année de mettre en place beaucoup de projets ou d'activités (sorties, intervenants extérieurs).

Ecole d'Orincles:

La rentrée fut sereine et les parents ont bien respecté le protocole sanitaire.

Un projet sur un album a été mené sur le thème de la tolérance. Etant donné les conditions, il est difficile d'engager de grand projet. Néanmoins, une sortie spectacle (3 chardons) est programmée pour le mois de maí: à suivre...

Les enfants ont été très volontaires durant les deux premières périodes. C'est un groupe dynamique qui participe aux différents ateliers avec entrain.

Le domaine « vivre ensemble » est prépondérant en ce début d'année, nous le travaillons beaucoup : la vie dans le groupe, les règles, les rituels, les habitudes s'installent...tout ce qui permettra à votre enfant de se sentir bien en classe pendant sa scolarité.

Les différentes activités proposées se sont articulées le plus souvent possible autour de différents thèmes (la rentrée/le vocabulaire de l'école, la politesse, la tolérance: projet national suite à l'assassinat de Samuel Paty, l'automne, noël) qui ont pris appui sur différents albums de littérature de jeunesse.

Les différents coins de classe qui tournent à chaque période (coin cuisine, coin coiffeur, coin laverie, ...) ont été source d'enrichissement du lexique et permettent d'améliorer le langage des enfants

La prochaîne période laissera place à un projet autour de l'hiver, des animaux de la banquise et des inuits.

Maîtresse Sandrine (Varrin) espère toujours revenir travailler à mi-temps avant la fin de l'année. Elle a récemment passé une commission qui devrait statuer sur son retour. Nous devrions avoir des nouvelles d'ici 1 mois. Elle reprendra l'école du dehors le vendredi matin lorsqu'elle sera de retour.

Du ler janvier au ler juillet, Mélissa Lalanne de Visker est en serivce civique à l'école. Elle connaît déjà les enfants, les lieux et le fonctionnement car elle était venue en stage durant ses études. Elle apporte une aide précieuse au vu des effectifs chargés cette année.

Enfin, concernant la cantine, des travaux devraient avoir lieux ce printemps pour accueillir les tout petits dans l'école et non plus dans la salle des fêtes. Le préau sera fermé pour créer une nouvelle pièce. Les travaux devraient commencer aux alentours de Pacques.

Ecole de Visker:

Il y a 2 maîtresses à mi-temps. Maîtresse Lucie est partie depuis peu en congé maternité anticipé à cause des risques sanitaires.

La classe est sympathique. Dans cette classe à 3 niveaux, seule la moitié des élèves sont obligés de porter le masque ce qui rend parfois la situation peu pratique.

A cause du contexte sanitaire, il n'y a pas de sorties prévues, et aucun intervenant extérieur n'est toléré par l'inspection de l'éducation nationale.

Un cycle natation a été mené pour la 1ère fois à la piscine de Lourdes (piscine de l'agglomération) sous la forme nouvelle de 8 séances consécutives. Tout le monde était ravi et chacun a progressé. Les élèves ont été bien accueillis, les vestiaires sont confortables et il y a beaucoup de matériel pour travailler. La maîtresse remercie chaleureusement les parents accompagnateurs.

Autre bonne nouvelle: la subvention de l'ENIR a été acceptée. Cette subvention ajoutée au financement de la mairie de Visker permettra d'acheter du matériel informatique à hauteur de 5000 euros soit 50% de l'investissement total.

Ecole de Loucrup:

Ce début d'année a été marqué par 2 priorités: le respect du protocole sanitaire et des programmes. Le maître félicite les enfants qui portent le masque pour leur courage!

De novembre à juin. Alexia sera en service civique dans l'école, ce qui est une aide précieuse dans cette classe à triple niveaux.

Des projets ont été menés autour du thème des arbres et des plantes. Une sortie en forêt a été organisée en octobre accompagnée par une maman qui travaille au jardin botanique. Ils ont également travaillé sur le système solaire, le calendrier, les pays chauds, la carte de France... Les conditions de travail sont bonnes et les enfants volontaires.

Le maître reste optimiste et a prévu d'emmener ses élèves à un spectacle à Bagnères en mars.

Les enfants ont également suivi un cycle natation à la piscine de Lourdes. Le maître remercie les parents accompagnateurs qui se sont rendus disponibles 8 matinées en 2 semaines. Les enfants ont fait de beaux progrès grâce à ce côté immersif, mais certains sont toujours figés par la peur. Les écoles remercient à ce propos le syndicat qui a financé l'intervention de 2 maîtres-nageurs ainsi que le transport.

Les élèves de CP et CE1 ont passé les évaluations nationales. Les résultats sont communiqués aux familles et serviront à faire des stat nationales mais anonymes. Enfin, le maître précise que l'utilisation du vidéoprojecteur permet de mieux travailler en classe.

Ecole de Lavrisse:

Le 6 octobre, l'exercice du PPMS intrusion s'est bien déroulé.

Les CM ont également pu suivre un cycle natation à la piscine de Lourdes. Le ryhtme soutenu sur 2 semaines leur a permis de bien progresser et tous les CM2 ont obtenu leur diplôme, nécessaire pour l'entrée en 6ème: bravo! Un grand merci également aux parents qui ont pu accompagner la classe.

En décembre, les élèves ont suivi un atelier au Parvis avec un artiste (Alain Jacques). Ils ont

travaillé sur les peintres Matisse et Niki de Saint Phalle. La semaine suivante, un DJ (Little Juice) est venu à l'école faire découvrir aux élèves son travail et ses outils (vinyles et platines). Les enfants ont adoré.

Le maître remercie Mme Fontaine, la médiatrice culturelle du Parvis, pour sa collaboration.

Depuis janvier, pendant 6 semaines, un intervenant vient tous les vendredis (1 heure) à l'école apprendre les échecs aux élèves.

A venir: des intervenants de STAPS viendront tous les jeudis pendant 12 séances initier les élèves à la balle ovale et au basket-ball.

4ème point à l'ordre du jour: Questions diverses

- * Masque transparent : L'inspection nous a doté de deux nouveaux paquets de masques en tissu et n'a malheureusement pas prévu pour le moment de masques transparents.
- * TPS : S'il n'y a pas d'ouverture de classe, les enfants de 2019 (TPS) ne seront pas acceptés pour la rentrée prochaine.
- * Les rentrées en cours d'année ne sont pas acceptées

Mise à jour du 21 janvier : 3 nouvelles inscriptions ont eu lieu suite à un emménagement. Voir effectifs modifiés

Effectifs prévisionnels pour l'année sco	plaire 2021-2022 (révision le 21.01.21)
TPS	7
PS	17
MS	21
GS	11
CP	8
CE1	19
CE2	7
CM1	9
CM2	16
Total des effectifs du RPI 4 classes	108 (sans TPS) ou 115 (avec TPS)
Moyenne du nombre d'élèves par classe (configuration 4 classes)	27 (sans TPS) ou 28,75 (avec TPS)
Moyenne du nombre d'élèves par classe (configuration 5 classes)	21,6 (sans TPS) ou 23 (avec TPS)